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土屋会長（会長挨拶） 

 会長の時間（挨拶・報告）【土屋茂樹会長】 

皆さんこんにちは。 

本日はビジターに、白鷹ロータリークラブの江口様、今間

様をお迎えしての例会となります。よろしくお願いいたし

ます。 

先週の例会でもお話しさせていただきましたが、今年度

の重点目標に例会の充実を掲げさせていただきました。ロ

ータリークラブの活動の基本とも言える例会の運営にあた

り、会員同士のコミュニケーションを深めることができる

様、会員卓話やゲスト卓話をより充実したものにしたいと

思っています。本日は会員卓話ということで村田剛委員長

よろしくお願いいたします。 

突然ではございますが・・・ 

皆さん、植物のクローバーをご存知かと思います。見つ

けた人にしあわせをもたらすとされる四つ葉のクローバ

ー。ところが生物学的には三つ葉でも四つ葉でも、同じ 1

枚の葉にすぎないそうです。葉に見えるのは「小葉(しょ

うよう)」といって、1枚の大きな葉が分かれているだけだ

そうです。 

ちなみに小葉が 4 つあるクローバーが生まれる理由は、

小さいときに事故にあったから。葉が育つ前に、踏まれた

りボールに当たったりして傷がつくと、3 つに分かれるは

ずが 4 つに分かれてしまい、四つ葉のクローバーになるそ

うです。 

ギネス記録には 56 つ葉があるそうですが、いったい過

去に何があったのか心配でなりません。 

また、「コモリウオ」という魚をご存知でしょうか。 

最近は「イクメン」など、父親が積極的に子育てをするこ

とも当たり前のようになってきましたが、コモリウオのパ

パにはかなわないでしょう。 

コモリウオのオスは、オデコから小さなフックが飛び出

しています。何のためでしょうか。正解はメスが生んだ卵

のかたまりをひっかけるためです。卵が他の魚や外敵に食

べられないように、おでこに卵をぶら下げて、ふ化するま

で見守り続けます。とても真面目で素敵なパパです。 

育てるということ関して言えば、ロータリーにおいて

も、米山奨学や青少年奉仕などの活動が行われておりま

す。 

話を戻しますが・・・ 

先週の 7 月 8 日（土）に山形のパレスグランデールに於

いて「米山奨学・米山学友セミナー」が開催されました。

河井幹事、伊藤青少年奉仕委員長、私の 3 名が参加いたし

ました。 

米山奨学と言われていますが、正式名称は「公益財団法

人ロータリー米山記念奨学会」といい、勉学・研究のため

に日本に在留している私費外国人留学生に対し、日本全国

のロータリアンからの寄付金を財源に奨学金を支給し支援

する、民間の奨学財団です。米山奨学事業は、日本最初の

ロータリークラブの創立に貢献した実業家米山梅吉氏の功
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績を記念して発足しました。1952 年に東京ロータリー･ク

ラブで始められたこの事業は、やがて日本の全クラブの共

同事業に発展し、1967年、文部省（現在の文部科学省）の

許可を得て、財団法人ロータリー米山記念奨学会となりま

した。このことは皆さん、ご存じのことと存じます。 

セミナー当日は、伊藤三之ガバナーと米山奨学会理事大

久保パストガバナーの挨拶から始まり、伊藤ガバナーから

は「与える文化の実践」として、また、世話クラブの重要

性、サブ世話クラブのお願い、大久保パストガバナーは

「どうやって人を育てることができるか」として、ご挨拶

をいただきました。 

当長井クラブも、白鷹ロータリークラブさんが、中国か

らの奨学性、孫さんの世話クラブになったことに伴い、サ

ブ世話クラブを引き受けことになりました。 

続いて、米山奨学・米山学友委員長の芦野委員長（山形

西）より、米山奨学事業について説明があり、はじめは記

念奨学会について、奨学生数・寄付金の状況、巣立った奨

学生の学友会から日本での災害に対し、寄付の恩返しとし

て、義援金をいただいていることの報告、最後に世界大会

についてお話しがありました。 

特別講演として、スリランカ出身の第 5 代よねやま親善

大使のウェンブウェベスマナサーラ氏(愛称:スマン)によ

る、演題『スリランカの僧侶としての歩み ～子供の教育

と国際平和～』の講話をいただき、自己紹介や留学、日本

のロータリーとの出会いなどを話してくださいました。 

米山奨学生スピーチとして、継続奨学生が「1 年間の奨学

生を終えて」、新規奨学生は「母国と日本」をテーマにス

ピーチをし、都合により会場に来ることのできなかった奨

学生はビデオレターが流されました。 

山形米山学友会会長のお話もあり、最後に、総括とし

て、米山奨学・米山学友アドバイザーの長谷川パストガバ

ナーが目標達成をお願いし閉会いたしました。 

ロータリアンとして、今を頑張っている奨学生を支援

し、育てていく事は大事なことと思います。奨学生の方た

ちが将来、人にしあわせをもたらす四つ葉のクローバーに

なれるよう、そのきっかけ作りとなる活動を頑張りたいと

思います。そして、そういった活動をしていることをアピ

ールして、新会員を増やせるように頑張りたいと思いま

す。 

更なるご指導とご支援・ご協力をよろしくお願いいたし

ます。 

また、この後、先週に引き続き活動計画発表もよろしく

お願いいたします。 

今年度最初の会員卓話村田剛委員長よろしくお願いいたし

ます。 
 

土屋 茂樹 会長 
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各種報告 

  

 

バッヂ交換 
 
開会に先立ち、浅野直前会長より

土屋会長へバッヂの交換が行なわれ
ました 
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幹事報告 

第４回理事会が開催され、東北電
力ネットワーク（株）長井電力セ
ンター佐藤眞一所長の入会申込を
受理。 

長井ロータリークラブ事務所移転
を 8月 5 日（土）より業務を行え
るよう移動。 

7月 8日（土）に米山奨学・米山
学友セミナーに参加。 

第 2800地区 2023-2024 年度芳賀
康雄ガバナーエレクトより年度事
業 地区事務局を窓口に行なう。 

第 2800地区ホームページをリニ
ューアル更新。 

7月 23日（日）寒河江ハートフ
ルセンターでのセミナーに 3名参
加予定。 

河井 智寛 幹事 

  

 

ビジター紹介 
 

・白鷹ロータリークラブ 
今間邦雄様（2024-2025年度
事務局長） 

・白鷹ロータリークラブ 
 江口俊雄様（2024-2025年度
地区幹事） 

 委員会報告 

プロブラム委員会              村田 剛 委員長 

・8月度プログラムについて説明 

・8月 15日（火）はお盆により休会 
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社会奉仕委員会              齋藤 圭央 委員長 

・8月 1日（火）「小さな親切運動 朝清掃」…ＡＭ6：00集合 

 

 青少年奉仕委員会・国債奉仕委    伊藤 克也 委員長 

・7月 8日（土）米山奨学・米山学友セミナー報告。 

・10月に芦野委員長、奨学生孫嘉琦様・今野様の卓話予定。 

  

ビジター：白鷹ロータリークラブ 今間様・江口様 

突然のメイクでご迷惑をおかけいたします。本日は、芳賀ガバナー
がスタートするにあたり、第 1回目の役員会のご案内に参りまし
た。浅野委員・大道寺委員にもご出席を願いたい。7月 28日（金）
ＰＭ6：00より白鷹ロータリークラブ例会場「志ん月」で行ないま
す。何分少人数クラブでございますので、同じ第 6グループ内での
ご協力を切にお願いいたします。 

  

ニコニコＢＯＸ 

芳賀ガバナーエレクトの第１回役員会のお願い：今間邦雄 

芳賀年度お世話になります。何卒よろしくお願いします：江口俊雄 

 

白鷹ＲＣクラブの皆様を歓迎して 

土屋茂樹、横澤寿彦、大山友規憲、小笠原信吾、高橋秀幸、伊藤克
也 

 

米山記念奨学会 寄付 

伊藤克也 

                           横澤 寿彦 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

【新年度活動計画発表】 

 
・ロータリー財団・米山記念奨学会委員会   横澤寿彦委員長 

 地区数値目標の達成、会員卓話実施によるロータリー財団への

理解増進、地区補助金申請の窓口として地区補助金新制実施。 

 米山記念奨学金についても同様に、地区目標などの達成を目指

す。ガバナー賞への挑戦も行なう。 

 

・ニコニコＢＯＸ               横澤寿彦委員 

 内規に従い、活動財源を確保していく。例会内でメッセージを

披露し会を盛り上げて親睦を深める一助とする。皆様のご協力

をお願いいたします。 

 

 

以上、前回例会に引き続き全委員会の発表を終了いたします。 
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会員卓話：村田剛委員 
 

おきたま五蔵会について 

7月 8日（土）に五蔵会結成 10周年パーティーを実施いたしまし

たが、白鷹ロータリークラブの会長・幹事並びに当クラブの会

長・幹事と酒好きの会員の方々にご出席頂きました。楽しい会と

なり、ありがとうございました。 

10年前、当時全国的にインバウンド観光に力を入れており、長井

市でも観光事業に力をいれておった。アルカディア観光局など立

ち上げたばかりの時代で、商店街の会長をしていた私としても何

かできないかと考え、「おきたま五蔵会」を結成した。当時、地

場産業振興センターで助成を行なっていたので、3年間の活動を

始めた。ほとんどの事業が助成金の終了にともない事業も終了し

ていたが、打ち上げ花火的な使い方ではなく、パンフレットや備

品関係に助成金を使用し、後に残る物をまず作成した。活動費は

会費収入でまかなえるよう実施。 

1市 3町の杜氏兼オーナーに協力をお願いしたが、皆様地元のお

酒だけを飲む傾向にあり、全国的に見た場合「山形のお酒」とい

うくくりに収まるので、縄張り意識を捨てて、各地域でお酒の会

を開き、地元の方々に知ってもらうという働きかけを行なった。 

仕込みの時期には、5つの蔵本で同じ原料を使用していただき、 

これが新聞等でも取り上げられて話題となった。 

いよいよ全国的に告知を行ない、県外進出！と思っていた矢先に

コロナウィルスがまん延し、結局観光誘致の会として成り立た

ず、お酒も売れなくなった。 

そんな中、オンライン飲み会の存在を知り、蔵本からの情報発信

や画面共有での飲み会を行なうという物であったが、自分として

は半信半疑状態でしたが、これがうけた。自分の価値観も変えら

れました。 

2020年に 7周年記念パーティーを行なったが、緊急事態宣言中で

はあったが、長井市でコロナが少なかったので実施にいたった。 

2021年 10月 17日にスカイハイ発売。5つの蔵の酒を 1/5ずつブ

レンドして造った酒。お酒が売れなくて困っていた時期なので、

話題性を作らなくてはと考え山形の「らじょうもん」という酒屋

さんプロデュースで完売にいたる。 

その後オンライン飲み会を行なってきたが、コロナが収まったと

きに、「現地に行きたい」という声が多く有り、観光客を増やす

手法は色々あるのだなぁと実感した。 

時間もありますので、続きは又の機会に。 

 

 
本日の出席率 

２１名 ８４．０％ 
 

次回例会  
７月１８日（火）休会日 
７月２５日（火）１２：１５～ 
 ゲスト卓話 若乃井酒造（株）大沼秀和 様 
 

 


